

Fiberendoskopische Evaluation des Schluckens (FEES)

In unserer Praxis bieten wir ab sofort die Durchführung der **Fiberendoskopischen Evaluation des Schluckens (FEES)** an. Mit diesem validierten und bildgebenden Verfahren unterstützen wir Patient*innen mit Schluckstörungen bei der Diagnostik und Therapie neurogener Dysphagien und im Rahmen des Trachealkanülenmanagements.

Die FEES ermöglicht eine umfassende Beurteilung der Schluckfunktion. Sie dient der Bewertung von Effektivität und Sicherheit des Schluckens, der Einschätzung des Schweregrads sowie einer differenzierten Störungsbeschreibung. Darüber hinaus erlaubt sie die Festlegung geeigneter Nahrungskonsistenzen und Ernährungsformen, die Evaluation kompensatorischer Maßnahmen und therapeutischer Interventionen sowie eine prognostische Einschätzung des weiteren Krankheitsverlaufs.

Die Durchführung der FEES erfolgt durch Frau Gabriele Staginnus, die über eine langjährige Erfahrung in der Diagnostik und Therapie von Patient*innen mit neurogenen Dysphagien, auch bei Patienten mit Trachealkanülenversorgung, verfügt und auf Grundlage einer mehrjährigen Fortbildung das anerkannte FEES-Zertifikat besitzt.

Organisation

Ablauf

- Ärztliche Aufklärung und schriftliche Delegation
- Logopädische Heilmittelverordnung für Schlucktherapie ausgestellt von Hausärzten, HNO-Ärzten, Neurologen oder Internisten
- Standardisierte Durchführung in unserer Praxis oder – nach Absprache – in (intensiv-) pflegerischen Einrichtungen und in der Häuslichkeit des Patienten
- Videogestützte Untersuchung: standardisierte Funktionstestung schluckrelevanter Strukturen, Schluckversuche mit verschiedenen Konsistenzen, Evaluation kompensatorischer Techniken
- Dokumentation und Befunderstellung sowie Ableitung diagnostisch-therapeutischer Konsequenzen unter ärztlicher Einbindung

Kontraindikationen:

- ausgeprägte Vigilanzminderung, Aggressivität/fehlende Kooperation, tiefe Sedierung, relevante Blutungsneigung (z. B. unter Antikoagulation), gravierende Lagerungsprobleme (Oberkörperhochlagerung nicht möglich)

Für Rückfragen oder Terminabsprachen stehen wir Ihnen jederzeit gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. phil. Katrin Zein